

NO HAY LOCO QUE COMA LUMBRE...  
 EL DESCUIDADO VA A POR LUMBRE;QUE EL  
 CUIDADOSO,ÉL SE LA CUBRE...  
 DONDE HUBO LUMBRE,RESCOLDO QUEDA...  
 A LA LUMBRE Y AL FRAILE,NO HURGARLE:  
 PORQUE LA LUMBRE SE APAGA Y EL FRAILE  
 SE ARDE...  
 TRAS LA QUEMA,CENIZA QUEDA...  
 CON POCA LEÑA SE PUEDE HACER MUCHO FUEGO  
 EL QUE DEL FUEGO SE ALEJA,NO SE CALIENTA  
 EL QUE JUEGA CON EL FUEGO,SE QUEMA LUEGO  
 CON UNA SOLA BRASA,SE PUEDEN QUEMAR  
 CIEN CASAS...  
 EL QUE SE CALIENTA EN EL FUEGO ,SABE  
 QUE QUEMA...

Y VA DE PERROS...

que unos pocos hay en el término de  
 nuestro pueblo,y más a juzgar por las  
 "huellas" que dejan en las calles.  
 Unos,porque quería el niño al que le  
 hacía mucha ilusión (mientras los  
 perritos son pequeños),otros para que  
 acompañe a las parcelas,otros como  
 corderitos tras la abuela que va a la  
 compra (y más si es a la carnicería por  
 si "algo" cae),otros como juego,otros  
 como compañía,otros por gusto y amor a  
 los animales...;qué se yo cuántas razo-  
 nes para tener un perro!...  
 Y...de todas las razas:galgos,podencos,  
 pastor alemán,boxer,beagle,setter,bull-  
 dog,basset,cocker,dálmata,galgo,fox-  
 terrier,mastín...casi un muestrario.  
 Curioso cuando suena la música charra  
 por los altavoces del ayuntamiento  
 anunciando un pregón y cuando tocan las  
 campanas a misa,o suena la música de la  
 furgonea de algún vendedor ambulante o  
 la bocina del camión de las  
 bombonas,curioso cómo aullan todos como  
 lobos...Pues...  
 PERRO LADRADOR,POCO MORDEDOR...  
 A PERRO FLACO,TODO LE SON PULGAS...  
 LOS MISMOS PERROS CON DISTITOS COLLARES  
 ATAR LOS PERROS CON LONGANIZA...  
 !CUIDADO CON EL PERRO!...  
 NINGÚN PERRO LAMIENDO ENGORDA...  
 SI LLEGA A SER UN PERRO,TE MUERDE...  
 A CARNE DE LOBO,DIENTE DE PERRO...  
 NUNCA SE HAN REUNIDO LOS PERROS A  
 PEDRADAS....  
 MUERTO EL PERRO,SE ACABÓ LA RABIA...  
 EN FEBRERO,BUSCA LA SOMBRA EL PERRO...

¿SABES QUÉ QUIERE DECIR LA PALABRA  
 "MURCIÉLAGO"?  
 mus,muris=ratón  
 caecus=ciego...ratón ciego.  
 Y,desde luego,se parece al ratón y de  
 vista (de día con la claridad) no  
 anda muy allá.

DOMINGO XIV T.O.

El evangelio de hoy,como el del domingo  
 pasado,es muy corto,apenas seis versicu-  
 los,pero con tres ideas fundamentales:

- 1.- APOYO A LOS PEQUEÑOS FRENTE A LOS  
 SABIOS. Y...¿quienes son los pequeños?  
 Los que no son grandes ni engreídos,  
 los que no tienen apenas en quién apo-  
 yase y necesitan ayuda de otros,los no  
 satisfechos,los de corazón sencillo.  
 Los "sabios" y "entendidos" son los  
 que ponen cargas pesadas a los demás..
- 2.- JESÚS DEPENDE DEL PADRE como el más  
 pequeño.Todo se lo ha dado el Padre...
- 3.- JESÚS ES NUESTRO DESCANSO y El es el  
 camino que nos lleva al Padre.

Te remito al número "especial" que  
 salió a mediados de diciembre y en el  
 que constaba la lluvia caída a lo lar-  
 go de 2013.Pensamos que entonces,con  
 las heladas que había impediría la lle-  
 gada de las nubes y no fue así sino  
 que cayeron nada menos que 8l litros  
 en 7 días y que,añadidos a los que ya  
 había,han caído en 2013 nada menos que  
 604 litros en 73 días de lluvia.

- 1 de Enero
- 2 de Febrero
- 3 de Marzo
- 4 de Abril
- 5 de Mayo
- 6 de Junio y
- 7 de Julio, San Fermín. Pues...

HASTA SAN FERMÍN,  
 LA BUFANDA Y EL CALCETÍN.

Estáte, Señor, conmigo  
 siempre, sin jamás partirte,  
 y, cuando decidas irte,  
 llévame, Señor, contigo;  
 porque el pensar que te irás  
 me causa un terrible miedo  
 de si yo sin ti me quedo,  
 de si tú sin mí te vas.

Llévame en tu compañía,  
 donde tú vayas, Jesús,  
 porque bien sé que eres tú  
 la vida del alma mía;  
 si tú vida no me das,  
 yo sé que vivir no puedo,  
 ni si yo sin tí me quedo,  
 ni si tú sin mí te vas.

Por eso, más que a la muerte,  
 temo, Señor, tu partida  
 y quiero perder la vida  
 mil veces más que perderte;  
 pues la inmortal que tú das  
 sé que alcanzarla no puedo  
 cuando yo sin ti me quedo,  
 cuando tú sin mí te vas. Amén.

V,por desgra-  
 cia,en el mis-  
 mo número,aña  
 dir fallecidos

- Daniel 16/12
- Venancia 19/12
- Juan (fábr.)  
 26/12

RECUERDO  
 Y ORACIÓN

VIVIR EN UN PUEBLO...  
 EMPOBRECE,EMBRUTECE y ENVILECE.  
 ¿será verdad este "dicho"?  
 LO CONSIGUIERON PORQUE NO SABIAN QUE  
 ERA IMPOSIBLE CONSEGUIRLO.



### UNA CALLE DE NUESTRO PUEBLO

CALLE BERMÚDEZ y CALLE ESPERABÉ (30-31)

Y estas dos calles, también hermanadas por cuanto, a más de "vecinas" tienen algo en común: con sus nombres, el agradecimiento de un pueblo a dos abogados notables de Salamanca que llevaron a buen puerto la defensa de intereses del municipio referido al pro-indiviso en la forma de explotar "lo propio":

BERMÚDEZ DE CASTRO (esposo de Dña. Pilar Fernández Labrador y padre del actual diputado del mismo apellido) y JESÚS ESPERABÉ DE ARTEAGA, del que, me consta lo hizo bien y desinteresadamente. A D. Jesús lo traté personalmente en un momento puntual en que ambos cuidábamos nuestra salud en el mismo medio: piscina climatizada de agua caliente. Y, de los ratos pasados con él, muy relajados, llegué a la conclusión de que se trataba de una gran persona, sencillo pero lleno de sabiduría...

Pero... vamos a las calles a ellos dedicadas. Y la calle Bermúdez me trae el recuerdo de cuanto era una explanada donde se hacían en Corpus las corridas de vacas que dejara un ganadero al pueblo: un medio círculo hecho con carros (había por entonces más de 100 carros en el pueblo, años 40-50). La media circunferencia de la plaza la cerraba un diámetro con la pared que formaban tres corrales: en el primero, del Sr. José María (Clamadés) con una muy buena leñera que servía de palco a las autoridades (alcalde, cura...) y a la reina y damas de la fiesta. Y en el corral, las vacas a lidiar que salían de una en una y, ya lidiadas por maletillas y jóvenes del pueblo (hasta con cestos que acababan deshechos en los muy afilados cuernos de las vacas) y que hacían reír mucho a la concurrencia: lleno hasta "la bandera" con nativos y forasteros de pueblos vecinos.



Una vez lidiadas, las vacas pasaban a otro corral (no al siguiente de Pedro el me sonero) sino a un tercero, del Sr. Baldomir (Angel...)

Y pensar que años antes, lo que ahora son esas calles eran cercados donde se daban muy bien los chochos...

Hoy es una calle con dos casas habitadas a ambos lados, y algunas cerradas, a más de corrales, dependencias, cocheras...

Y la calle ESPERABÉ, sólo dos casas habitadas normalmente y unas cuantas más que esperan al "verano" para tener inquilinos. La primera calle es hoy la de Maxi, Beli, Juanito-Cecilia... y la segunda, la de Laure, Adelio... y lo digo para que te ubiques porque tanta calle paralela en la Senara es causa de enredo.

Calles Bermúdez (de Castro) y ESPERABÉ (de Arteaga), iguales, paralelas, contiguas y que ostentan con sus nombres el que El Cubo, nuestro pueblo, es "bien nacido" por ser "agradecido" a estos dos prestigiosos abogados salmantinos.